

7月 モニターレポート		担当出張所	桂川出張所
担当区間	府道142号線桂大橋～嵐山公園亀山地区 (左右岸12.2～18.6km)		
モニター実施日時	令和元年7月9日 (火) 18時頃～19時頃		
天 候	曇 り		
(見出し)			
<p>7月は桂川の右京区嵯峨美術短期大学前～渡月橋を経由し中溝児童公園前までモニターしました。</p> <p>河川沿いの投棄物(飲食物・家電・自転車・傘 計4箇所)</p> <p>堤防の投棄物(タバコの吸い殻 1箇所)</p> <p>橋下のいたずら(落書き 1箇所)</p> <p>堤防道路の異常(サイクリングロードの幅の狭小化 1エリア)</p> <p>看板の異常(劣化 2箇所)</p> <p>看板案内についての質問(一般の方へ向けた野犬への対応と連絡先について)</p>			
(内容)			
<p>今月は桂川沿いの嵯峨美術短期大学からモニターを開始しました。</p> <p>夕方は雨が降らず涼しく、犬の散歩やランニングをしている人を多く見かけました。</p> <p>嵐山周辺は観光客も多いためゴミの投棄を心配していましたが、渡月橋は飲食物や花火などのゴミが見当たらず綺麗にされていました。</p> <p>渡月橋を渡り、サイクリングロードを通過して松尾橋を歩きました。</p> <p>サイクリングロードは、車やバイクが通らず、ゆっくり景色を眺めながら進めるので、ランニングや散歩をしている人とサイクリング目的で利用されている人がいました。</p> <p>中ノ島橋～嵐山東公園のエリアでは、植物が成長しサイクリングロードの所まで伸びている箇所を多数確認しました。</p>			
			
<p>放っておくと道幅が狭くなり、通行人と自転車がぶつかりそうで危険だと思います。</p>			

サイクリングロードの川沿いに【野犬注意】の看板をよく見かけます。

昨年、嵐山に住む方やSNSで野犬が増えている話を聞いていたため注意して歩いていましたが、今回のモニタリングでは野犬などの動物と遭遇することはありませんでした。

川沿いは草むらが多く、所々に人？獣？の通り道のような物を見かけました。



看板で注意を促され、看板の下に河川管理事務所と衛生センターの名前を挙げられていますが、河川周囲の住人の方や通行人が野犬に出会ったり、万が一襲われたときにはどのように対応すればよろしいでしょうか？



嵐山東公園～松尾橋は草刈りや道路の補正され、すっきりとしていて安心して歩ける環境でした。

松尾橋下は河川の整備のため、バリケードがしてあり立ち入りが禁止されていました。

看板の劣化があり警告に気づきにくい物がありましたので報告します。



遠目での確認ですが、川の中や河原にゴミはありませんでした。

気候も良く川沿いはゆっくりできるのもあって、松尾橋下～上下流約50mにある堤防では涼しんだり、休憩されている人を見かけました。

明らかなゴミの投棄はありませんが、喫煙場所になっている様子で吸い殻の多い箇所をみかけました。



毎年気になっていた松尾橋真下のゴミの投棄ですが、今年もあり残念です。



飲食物のゴミ



放置自転車と落書き



トースターと傘

これから、夏休みに入るとバーベキューや花火をする人たちが増えると予想されますので、松尾大社周辺を来月もモニタリングしようと思います。

7月に入り、台風や大雨がこれから増えてくると思います。

松尾橋から下流600付近の看板がほとんど読めませんでした。



増水後の河川の変化や危険箇所も、次回確認する予定です。これから1年間よろしくお願いたします。

(意見・感想・処置等)

初めてのレポート、ありがとうございます。

河川敷には、河川敷を管理する国だけでなく、公園管理者、橋梁管理者など、様々な看板が設置されています。レポートにある国土交通省の看板も、劣化した物から新しい物に変えていくようしていますが、数が多く、古い物もたくさんあります。最後に掲載されていた看板は、自転車道を管理している京都市の看板になります。今回の情報は、場所を特定し京都市へ情報提供させていただきます。

野犬に注意の看板にある衛生センターの正式名称は、京都市保健福祉局医療衛生センターです。狂犬病予防法に基づく捕獲権限のある京都市保健福祉局医療衛生センターは、全頭捕獲を目指し対策を強化しています。淀川河川事務所桂川出張所も、河川管理者として協力し、注意喚起の看板も連名で設置しています。京都市保健福祉局医療衛生センターからお伺いした話ですが、野犬は散歩に来ているペットに対し反応し吠えるようです。むしろ人に対しては、警戒心が強く、子犬であっても鳴かないそうです。

サイクリングロードの草刈りは、京都市西京土木事務所が管理して行っています。嵐山東公園は、京都府京都市土木事務所が管理している場所です。お伺いした情報は、各管理者に情報提供しておきます。

松尾橋真下のゴミは、管理者である京都市西京土木事務所へ情報提供しています。BQQIはとても人気なようで、あらゆる場所で見受けられます。河川パトロールで発見する度に、焚き火直火は禁止で、ゴミもマナーを守って持ち帰っていただくようお願いしています。桂川を美しくするには、河川管理者だけでなく、河川利用者のマナーアップが不可欠です。

次回のレポートもよろしくお願ひします。